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Auf einen Blick

Vom 04. - 06. Juni 2019 machten 64 Schülerinnen und Schüler der Gemeinschaftsschule Lauenburgische 
Seen gemeinsam Politik! Nach einem Crashkurs in Kommunalpolitik entwickelten sie aus ihren eigenen 
Ideen Anträge und bereiteten sich auf die Diskussionen vor.

Am großen Planspieltag wurden sie begleitet von zahlreichen Stadtratsmitgliedern, die ihnen mit Rat und Tat 
zur Seite standen. 

In den drei parallel stattfindenden Ausschusssitzungen (geleitet von echten Ausschussvorsitzenden) „Schule, 
Jugend und Sport“, „Tourismus und Stadtmarketing“ und „Planung, Bau und Umwelt“ diskutierten die Politik-
Klassen ihre Themen. Nach einer anschließenden Fraktionssitzung kamen alle Schüler in einer großen 
fiktiven Stadtratssitzung zur Abschluss-Debatte zusammen.

Fotos von den gemeinsamen Tagen, die unser Presse-Team aufgenommen hat, (und später auch den Film 
über das Planspiel) finden Sie unter: www.pimpyourtown.de/ratzeburg/

Danke für Pimp Your Town! Ratzeburg 2019!

__________________________________________________________________________________
Politik zum Anfassen e.V. | www.politikzumanfassen.de | (0511) 37 35 36 30 | politik@zumanfassen.de

Hier sind Sie gefragt! 

Den Teilnehmerinnen und Teilnehmern ist
von Anfang an klar, dass bei allem die „echte“ Politik das letzte Wort und die

alleinige Entscheidung hat. Aber wir werben dafür, sich ernsthaft
die Impulse der Schülerinnen und Schüler anzuschauen und die

Ideen dahinter zu entdecken.

Wenn gewünscht, kommen wir gern nach dem Planspiel noch
einmal bei Ihnen vorbei zu einem gemeinsamen „LaunchPad“-Work-

shop. Dort helfen wir, wie die Antragsideen verfeinert werden und 
realisierbarer gemacht werden können und wie mit einzelnen 

Anträgen weiter umgegangen werden kann.

So wird aus einem Projekt zur politischen Bildung 
ein echtes Beteiligungsprogramm.

mailto:politik@zumanfassen.de
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Ratzeburg            Politik zum Anfassen e.V.                  5. Juni 2019 
 
Einladung  
 
zur  fiktiven Sitzung des Stadtates im Planspiel Pimp Your Town! 
 Donnerstag, 6. Juni 2019, 10:30 Uhr 
 

Tagesordnung: 

I.  Ö F F E N T L I C H E R   T E I L 

1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung und 
Beschlussfähigkeit sowie Feststellung der Tagesordnung 

II. A N T R Ä G E 

1. der 1 zu Marktplatz verbessern ✺  Ausschuss für Tourismus und Stadtmarketing  
		
2. der 2 zu Marktplatz für Autos und LKWs sperren ✺  Ausschuss für Tourismus und Stadtmarketing  
		
3. der 3 zu Campingplätze ✺  Ausschuss für Tourismus und Stadtmarketing  
		
4. der 1 zu Straßenbahnen ❒  Ausschuss für Planung, Bau und Umwelt  
		
5. der 2 zu Mehr Mülleimer in der Stadt. ❒  Ausschuss für Planung, Bau und Umwelt  
		
6. der 3 zu Mehr Kotbeutel für Hunde ❒  Ausschuss für Planung, Bau und Umwelt  
		
7. der 1 zu Skateboardbahn 

✌  Ausschuss für Schule, Jugend und Sport  
		
8. der 2 zu Aufstockung der Badeattraktionen 

✌  Ausschuss für Schule, Jugend und Sport  
		
9. der 3 zu Schwimmlernpflicht 

✌  Ausschuss für Schule, Jugend und Sport  
		
10. der 1 zu Saubere öffentliche Toiletten ✺  Ausschuss für Tourismus und Stadtmarketing  
		
11. der 2 zu Klub mit Shishabar ✺  Ausschuss für Tourismus und Stadtmarketing  
		
12. der 3 zu Ausbau der historischen Stellen in Ratzeburg ✺  Ausschuss für Tourismus und Stadtmarketing  
		



	 2	

13. der 1 zu Spiele an der Ampel ❒  Ausschuss für Planung, Bau und Umwelt  
		
14. der 2 zu Bessere Radwege ❒  Ausschuss für Planung, Bau und Umwelt  
		
15. der 3 zu Eine schönere Gestaltung der Stadt ❒  Ausschuss für Planung, Bau und Umwelt  
		
16. der 1 zu Mehr öffentliche Orte zum Rumhängen für Jugendliche 

✌  Ausschuss für Schule, Jugend und Sport  
		
17. der 2 zu Förderung von Wassersport 

✌  Ausschuss für Schule, Jugend und Sport  
		
18. der 3 zu Politische Förderung für Jugendliche 

✌  Ausschuss für Schule, Jugend und Sport  
		
19. der 1 zu Freies Wlan an öffentlichen Orten ✺  Ausschuss für Tourismus und Stadtmarketing  
		
20. der 2 zu Weniger Buskosten ✺  Ausschuss für Tourismus und Stadtmarketing  
		
21. der 3 zu Mehr Veranstaltungen für die Bürger ✺  Ausschuss für Tourismus und Stadtmarketing  
		
22. der 1 zu Sushi in Ratzeburg ❒  Ausschuss für Planung, Bau und Umwelt  
		
23. der 2 zu Weniger Ampeln und mehr Zebrastreifen  ❒  Ausschuss für Planung, Bau und Umwelt  
		
24. der 3 zu Neuer Anstrich für das Rathaus ❒  Ausschuss für Planung, Bau und Umwelt  
		
25. der 1 zu Platz für Parkour 

✌  Ausschuss für Schule, Jugend und Sport  
		
26. der 2 zu Klimaanlagen in den Schulen 

✌  Ausschuss für Schule, Jugend und Sport  
		
27. der 3 zu Verbesserung der Schulen (Material, Gebäude usw.) 

✌  Ausschuss für Schule, Jugend und Sport  
		
28. der 1 zu Verbesserung des Jahrmarktes im Herbst ✺  Ausschuss für Tourismus und Stadtmarketing  
		
29. der 2 zu Aufstellung von Liegen im Kurpark ✺  Ausschuss für Tourismus und Stadtmarketing  
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30. der 3 zu Ausbau der Badestellen ✺  Ausschuss für Tourismus und Stadtmarketing  
		
31. der 1 zu Verbesserung des Krankenhauses  ❒  Ausschuss für Planung, Bau und Umwelt  
		
32. der 2 zu Mehr Sitzgelegenheiten  ❒  Ausschuss für Planung, Bau und Umwelt  
		
33. der 3 zu Saubere Toiletten ❒  Ausschuss für Planung, Bau und Umwelt  
		
34. der 1 zu Verbesserung des Schulequipments 

✌  Ausschuss für Schule, Jugend und Sport  
		
35. der 2 zu Mehr Freizeitsportplätze 

✌  Ausschuss für Schule, Jugend und Sport  
		
36. der 3 zu Mehr Möglichkeiten der Schulbildung 

✌  Ausschuss für Schule, Jugend und Sport  
		
37. der 1 zu Winterzeit schöner gestalten  ✺  Ausschuss für Tourismus und Stadtmarketing  
		
38. der 2 zu Verbesserung des Bahnhofes  ✺  Ausschuss für Tourismus und Stadtmarketing  
		
39. der 3 zu Mehr attraktive Ausbildungsplätze  ✺  Ausschuss für Tourismus und Stadtmarketing  
		
40. der 1 zu Mehr Solaranlagen ❒  Ausschuss für Planung, Bau und Umwelt  
		
41. der 2 zu Überarbeitung der Buslinien ❒  Ausschuss für Planung, Bau und Umwelt  
		
42. der 3 zu Umgestaltung vom Aqua Siwa ❒  Ausschuss für Planung, Bau und Umwelt  
		
43. der 1 zu Wasserski 

✌  Ausschuss für Schule, Jugend und Sport  
		
44. der 2 zu Mehr in Schulen investieren 

✌  Ausschuss für Schule, Jugend und Sport  
		
45. der 3 zu Mehr Freizeitangebote 

✌  Ausschuss für Schule, Jugend und Sport  
		
 



 

	
	

✺	TOP	1	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	1	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Tourismus	und	Stadtmarketing	 	
	 					

Marktplatz	verbessern	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtverwaltung	möge	beschließen,	dass	Bäume	gepflanzt	werden	und	mehr	Grünflächen	
entstehen.	Die	Betonklötze	sollen	durch	Büsche	ersetzt	werden,	genau	wie	das	Pflaster	gegen	
Sandwege	ersetzt	werden	soll.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	NEU:	Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	die	Betonklötze	auf	dem	
Marktplatz	durch	Blumenkübel	ersetzt	werden,	sowie	die	Grünflächen	verbessert	werden.	
Außerdem	sollen	Variationsmöglichkeiten	für	anderweitige	Nutzung	des	Platzes	ermöglicht	
werden.	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Wir	stellen	diesen	Antrag,	weil	unser	Marktplatz	nicht	sehr	schön	gestaltet	wurde.	Dies	
wollen	wir	hiermit	ändern.	
	
Henri,	Lea,	Alicia,	Leonie,	Tim	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	16	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	0	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	2	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	2	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Tourismus	und	Stadtmarketing	 	
	 					

Marktplatz	für	Autos	und	LKWs	sperren	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	die	B208	(die	um	den	Marktplatz	führt)	für	
LKW's	und	Autos	geschlossen	wird.	Dazu	soll	dann	die	Schulstraße	als	Hauptstraße	benutzt	
werden.		
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	NEU:	Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	die	Straße	um	den	
Marktplatz	nur	für	Anlieger-	sowie	Zuliefererverkehr	frei	ist.	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Die	Stadt	wäre	viel	ruhiger	und	man	kann	mehr	mit	dem	Marktplatz	machen.	Auch	wäre	die	
Stadt	schöner	und	sie	würde	attraktiver	für	Besucher	werden.	Man	würde	aber	auch	die	
Autos	im	Kurpark	nicht	hören.		
	
Mats	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	16	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	0	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	3	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	3	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Tourismus	und	Stadtmarketing	 	
	 					

Campingplätze	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	ein	Campingplatz	hier	in	Ratzeburg	entstehen	
soll.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	NEU:	Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	auf	den	vorhandenen	
Campingplätzen	besser	Werbung	für	Ratzeburg	gemacht	werden	soll.	Es	sollen	dort	Touren	
nach	RZ	angeboten	werden,	sowie	Möglichkeiten	z.B.	per	Schiff	nach	Ratzeburg	zu	gelangen.	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Der	Campingplatz	würde	dafür	sorgen,	dass	mehr	Touristen	nach	Ratzeburg	kommen	
würden	und	somit	würde	Ratzeburg	etwas	bekannter	werden.	Die	Menschen	hätten	dann	
einen	ruhigen	Ort	in	der	Natur	in	der	Nähe	von	Wasser,	sie	hätten	somit	einen	entspannten	
Urlaub	in	der	Natur	und	damit	auch	Ablenkung	von	dem	stressigen	Arbeitsleben	gibt.	Da	uns	
das	Wohl	der	Menschen	am	Herzen	liegt,	ist	für	uns	der	Campingplatz	ein	wichtiges	Thema.		
	
Marie	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	16	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	0	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	4	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	1	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Planung,	Bau	und	Umwelt	 	 	 					
Straßenbahnen	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	Schienen	auf	den	Straßen	für	Straßenbahnen	
gebaut	werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Durch	Straßenbahnen	fährt	man	weniger	Auto.	Das	bedeutet,	dass	es	weniger	CO2-Ausstoß	
gibt,	was	dann	der	Umwelt	zu	Gute	kommt	(außerdem	steht	das	Thema	Umwelt	zur	Zeit	sehr	
im	Gespräch).	Außerdem	kann	durch	Straßenbahnen	die	Gemeinschaft	gefördert	werden,	
indem	man	einfach	mal	ins	Gespräch	kommt.	Man	ist	durch	Straßenbahnen	auch	mobiler.	
Durch	Straßenbahnen	fahren	auch	weniger	Busse,	die	man	auf	die	umliegenden	Dörfer	
verteilen	könnte,	wie	z.B	Nusse,	damit	diese	Dörfer	auch	mobiler	werden.	
	
Lina,	Chiara	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	0	Ja	|	12	Nein	|	2	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	2	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	5	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	2	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Planung,	Bau	und	Umwelt	 	 	 					
Mehr	Mülleimer	in	der	Stadt.	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	mehr	Mülleimer	in	die	Stadt	gesetzt	werden.	Dies	
soll	um	den	Marktplatz	und	die	Demolierung	herumgeschehen.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Weil	überall	Müll	rumliegt.	Es	sind	nicht	genung	Mülleimer	da,	um	seinen	Müll	schnell	
entsorgen	zu	können.	
	
Johanna		
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	0	Ja	|	14	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	0	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	6	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	3	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Planung,	Bau	und	Umwelt	 	 	 					
Mehr	Kotbeutel	für	Hunde	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	es	in	ganz	Ratzeburg	mehr	Automaten	für	
Hundekotbeutel	gibt	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
In	Ratzeburg	gibt	es	nicht	genügend	Automaten	für	Kotbeutel.	Dies	ist	besonders	
problematisch	für	Hundebesitzer,	da	es	sein	kann	,	dass	sie	die	Kotbeutel	zu	Hause	vergessen	
haben	und	wenn	der	Hund	dann	sein	Geschäft	erledigt	hat,	ist	es	nicht	möglich	diesen	
Kothaufen	aufzuheben.	
	
Mathies	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	13	Ja	|	0	Nein	|	1	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	38	Ja	|	2	Nein	|	1	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	7	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	1	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Schule,	Jugend	und	Sport	 	 	 					
Skateboardbahn	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	in	der	Inselstadt	Ratzeburg	eine	Skateboardbahn	
errichtet	wird.	Am	besten	wäre	es	in	der	Nähe	des	Marktes,	in	der	Stadtmitte	oder	Richtung	
Schlosswiese,	da	es	hier	ungenutzte	Flächen	gibt.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Neu:	Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	in	der	Inselstadt	Ratzeburg	
eine	Skateboardbahn	errichtet	wird.	Der	Ausschuss	empfiehlt	als	Standort	die	Region	des	
Bahnhofs.	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Wir	stellen	diesen	Antrag,	um	mehr	Rücksicht	auf	öffentliche	Gebäude	und	Passanten	zu	
nehmen.	Skateboarder	suchen	sich	selbst	passende	Orte	zum	Skaten	und	Tricks	üben.	Dabei	
kann	es	leicht	zu	Sachbeschädigung	kommen	und	Unbeteiligte	könnten	verletzt	werden.	
	
Oliver	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	16	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	22	Ja	|	14	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	8	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	2	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Schule,	Jugend	und	Sport	 	 	 					
Aufstockung	der	Badeattraktionen	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	bei	den	Badestellen,	auf	dem	Steg	oder	auf	der	
Badeinsel	einen	Sprungturm	hinstellen.	Oder	einen	schwimmenden	Wasserparcour	zum	
aufstellen	auf	dem	Wasser.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Diese	Möglichkeiten	sollten	gegeben	sein,	damit	Touristen	und	die	eigene	Stadtbevölkerung	
mehr	Auswahl	bei	den	Badeattraktionen	haben.	
	
Anna,	Mattes	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	14	Ja	|	2	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	31	Ja	|	11	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	9	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	3	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Schule,	Jugend	und	Sport	 	 	 					
Schwimmlernpflicht	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	Schülerinnen	und	Schüler	aus	dem	Schulverband	
Ratzeburg	unter	eine	Schwimmlernpflicht	fallen.	Schülerinnen	und	Schüler	ohne	
Seepferdchenabzeichen	sollten	in	einen	verpflichteten	Schwimmkurs	untergebracht	werden.	
Dies	passiert	schulunabhängig.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Neu:	Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	alle	Schülerinnen	und	
Schüler	an	jeder	Schule	in	Ratzeburg	die	Möglichkeit	haben,	kostenlos	schwimmen	zu	lernen.	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Zu	viele	Schülerinnen	und	Schüler	können	nicht	schwimmen	und	dem	wollen	wir	mit	dem	
Schwimmkurs	entgegen	wirken.	So	können	weniger	Schwimmunfälle	geschehen	und	keine	
Schüler	werden	ausgegrenzt,	weil	sie	nicht	schwimmen	können.	Außerdem	lernen	sie	den	
Spaß	am	Schwimmen.	
	
Robert	&	Leon	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	13	Ja	|	2	Nein	|	1	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	1	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	10	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	1	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Tourismus	und	Stadtmarketing	 	
	 					

Saubere	öffentliche	Toiletten	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	mehr	öffentliche	Toiletten	gebaut	werden,	sie	
sauber	gehalten	werden	und	auch	genügend	Hygieneartikel	zur	Verfügung	stehen.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Außerdem	sollen	diese	zweimal	täglich	gereinigt	&	geprüft	werden.	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Wir	stellen	diesen	Antrag,	weil	es	wichtig	ist,	auf	Hygiene	zu	achten,	um	Krankheiten	und	
Infektionen	zu	vermeiden.	
	
Lea,	Alicia,	Leonie,	Henri,	Tim	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	16	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	44	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	11	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	2	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Tourismus	und	Stadtmarketing	 	
	 					

Klub	mit	Shishabar	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	das	freie	Gebäude	in	der	Schrangenstraße	zu	
einer	Diskothek	mit	einer	Shishabar	umgebaut	werden	soll.	Dieser	Klub	kann	Freitags	für	13-
15	Jährige	bis	22	Uhr	eine	"Jugendparty"	veranstalten.	Anschließend	ist	die	Party	für	16+	
Jährige.	Am	Samstag	kann	die	Party	für	18+	Jährige.	Auch	Ü30,	Ü40	und	Ü50	Partys	können	
z.B.	veranstaltet	werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Der	Teil	mit	der	Shishabar	soll	rausgestrichen	werden.	Als	Gebäude	für	die	
Disco	würde	die	Alte	Realschule	in	Frage	kommen.	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Die	Shishabar	in	Ratzeburg	soll	nicht	so	gut	sein,	genau	wie	die	Diskothek	(Burgtheater).	
Wenn	wir	eine	bessere	Diskothek	und	Shishabar	bauen,	locken	wir	die	Touristen	nach	
Ratzeburg.	Da	dies	von	der	Stadt	betrieben	werden	kann,	würden	dann	die	Einnahmen	in	die	
Kasse	der	Stadt	fließen	(Jugendklub).	
	
Niklas	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	15	Ja	|	0	Nein	|	1	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	1	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	12	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	3	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Tourismus	und	Stadtmarketing	 	
	 					

Ausbau	der	historischen	Stellen	in	Ratzeburg		 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	man	die	historischen	Stellen	bzw.	Denkmäler	in	
Ratzeburg	erläutert.	Man	sollte	mehr	Informationen	bei	Denkmälern	hinzufügen.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	NEU:	Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	mehr	Werbung	für	
vorhandene	Stadtrallyes	&	historische	Bauwerke	gemacht	wird.	Außerdem	sollen	QR-Codes	
angebracht	werden,	über	die	man	sich	dann	weitergehend	informieren	kann.	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Man	sollte	die	historischen	Stellen	besser	beschriften,	damit	die	Touristen	bzw.	Einwohner	
mehr	über	die	Stadt	und	die	Vergangenheit	der	Stadt	wissen.	
	
Maurice		
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	10	Ja	|	0	Nein	|	6	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	6	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	13	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	1	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Planung,	Bau	und	Umwelt	 	 	 					
Spiele	an	der	Ampel	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	es	an	Ampeln	kleine	Displays	mit	Spielen	wie	z.b.	
PONG	gibt.	Dort	soll	man	mit	dem	oder	gegen	den	gegenüber	ein	Spiel	spielen	können.	Bei	
dem	Umschalten	der	Ampel,	soll	nun	das	Spielergebnis	angezeigt	werden.	Bei	grün	soll	dann	
eine	Anzeige	mit	„grün“	angezeigt	werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Hierbei	wird	der	soziale	Umgang	und	das	Wartegefühl	durch	ablenkung	gefördert,	dazu	wird	
der	warte	drang	durch	das	spielen	schnell	vergessen.	Man	kann	sich	auch	am	ende	auf	der	
Straße	hände	zu	schütteln.	Dieses	system	ist	schon	in	China	und	Japan	vorhanden.	
	
Jonas	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	0	Ja	|	14	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	12	Ja	|	30	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	14	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	2	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Planung,	Bau	und	Umwelt	 	 	 					
Bessere	Radwege		 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	mehr	und	bessere	Radwege	in	der	Stadt	gebaut	
werden.	(Von	der	Demolierung	bis	in	die	Vorstadt)	.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Es	gibt	keine	Radwege	von	der	Demolierung	bis	in	die	Vorstadt.	Dies	ist	wichtig,	damit	die	
Leute	die	auf	dem	Fußweg	laufen	keine	Verletzungen	bekommen.	
	
Lana	&	Daria	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	0	Ja	|	11	Nein	|	3	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	3	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	15	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	3	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Planung,	Bau	und	Umwelt	 	 	 					
Eine	schönere	Gestaltung	der	Stadt	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	in	der	Stadt,	besonders	auf	dem	Markt,	Blumen	
und	Bäume	angepflanzt	werden,	um	ihn	für	Touristen,	aber	auch	für	Bewohner	
ansprechender	zu	machen.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	NEU:	Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	auf	dem	Marktplatz	auf	die	
Steinquader	Blumenkübel	gestellt	werden.	ZUdem	soll	die	Verwaltung	prüfen,	ob	es	möglich	
ist,	automatische	Sprekler	zu	verbauen.	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Der	Markt	sieht,	so	wie	er	jetzt	ist,	sehr	ausladend	und	„kalt“	aus,	daher	unser	Vorschlag	ihn	
mit	Blumen	und	Bäumen	oder	anderen	Büschen	zu	verschönern.	Viele	mögen	den	Markt	
nämlich	nicht	so,	wie	er	ist.	Eine	Idee	diesen	Vorschlag	durchzusetzen	wäre	den	
„Springbrunnen“,	den	wir	jetzt	haben,	abzureißen,	die	Leitungen	aber	dort	zu	lassen,	ein	
großes	Blumenbeet	anlegen,	in	dem	es	ein	paar	Wasserfontänen	gibt.	Man	könnte	auch	am	
Rand	des	Bürgersteigs	Blumentöpfe	aufstellen,	die	2m	oder	so	voneinander	entfernt	sind	und	
kleine	Büsche	pflanzen.	Wäre	der	Markt	schöner,	würde	man	es	auch	schöner	finden	dort	zu	
sein,	was	auch	den	Tourismus	ankurbeln	könnte.	
	
Jacob	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	12	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	40	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	16	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	1	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Schule,	Jugend	und	Sport	 	 	 					
Mehr	öffentliche	Orte	zum	Rumhängen	für	Jugendliche
	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	wir	Jugendliche	mehr	Platz	für	und	mit	unseren	
Freunden	haben.	An	einigen	Orten	könnte	man	auch	Wände	zum	Sprayen	hinstellen.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Ich	stelle	diesen	Antrag,	um	den	Jugendlichen	die	Möglichkeit	zu	geben,	ihrer	Kreativität	
freien	Lauf	zu	lassen.	Und	wir	möchten,	dass	unsere	Eltern	nicht	immer	dabei	sind,	wenn	wir	
unsere	Freunde	treffen.	
	
Hauke	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	0	Ja	|	14	Nein	|	2	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	2	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	17	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	2	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Schule,	Jugend	und	Sport	 	 	 					
Förderung	von	Wassersport	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	schon	bestehende	Wassersportvereine	sollen	
finanziell	unterstützt	werden.	Es	sollen	außerdem	öffentliche	Möglichkeiten	geschaffen	
werden,	Wassersportarten	auszuprobieren,	die	in	Ratzeburg	noch	nicht	populär	sind.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Ratzeburg	ist	eine	von	Wasser	umgebene	Stadt,	das	sollte	man	ausnutzen.	Außerdem	hat	
Ratzeburg	eine	lange	Tradition	mit	Wassersportarten	wie	Rudern.	Durch	die	zusätzliche	
Förderung	anderer	Wassersportarten	könnte	sich	Ratzeburg	überregional	einen	Namen	
machen	und	viele	Interessierte	Menschen	für	sich	gewinnen.	Ratzeburg	hat	als	eine	von	
wenigen	Städten	die	Möglichkeiten,	viele	Wassersportarten	anzubieten.	
	
Jasper	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	7	Ja	|	9	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	0	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

	
✌	TOP	18	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	3	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Schule,	Jugend	und	Sport	 	 	 					
Politische	Förderung	für	Jugendliche	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	Jugendliche	aus	Ratzeburger	Schulen	politisch	
gefördert	werden.	Dies	kann	erzielt	werden	durch	diverse	Planspiele	(z.B.	"Pimp	Your	
Town!",	"Jugend	im	Landtag"	o.	"Jugend	im	Bundestag").	Außerdem	sollten	die	Schüler	in	
Kontakt	mit	Politikern	kommen	können.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Die	Jugend	lernt	im	WiPo	Unterricht	zwar	die	Theorie,	die	Praxis	wird	allerdings	nicht	
gelehrt.	Bei	den	Projekten	"Pimp	Your	Town!",	"Jugend	im	Landtag"	oder	"Jugend	im	
Bundestag"	können	sie	lernen,	wie	die	Politik	in	der	Praxis	arbeitet	und	können	außerdem	
noch	Politiker	treffen,	mit	denen	sie	sich	über	die	Politik	austauschen	können.	
	
Leon,	Robert	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	16	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	39	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	19	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	1	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Tourismus	und	Stadtmarketing	 	
	 					

Freies	Wlan	an	öffentlichen	Orten	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	es	an	mehr	öffentlichen	Orten	freies	Wlan	gibt.	
Zum	Beispiel	an	dem	Ratzeburger	Bahnhof,	dem	Rathaus	oder	an	dem	Aqua	Siwa.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Auch	an	der	Schlosswiese	bzw.	den	Badestellen	soll	Wlan	vorhanden	sein.	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Es	ist	zum	Beispiel	wichtig,	um	besser	erreichbar	sein	zu	können,	man	kann	dann	auch	ohne	
Internet-Flat	z.B.	seine	Eltern	oder	Freunde	kontaktieren.	
	
Alicia,	Leonie,	Lea,	Henri,	Tim	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	15	Ja	|	0	Nein	|	1	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	25	Ja	|	12	Nein	|	1	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	20	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	2	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Tourismus	und	Stadtmarketing	 	
	 					

Weniger	Buskosten	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	die	Buskosten	für	Ratzeburg	weniger	werden.	
Zum	Beispiel:	Kind	1	€	und	Erwachsene	1,40	€.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
In	den	letzten	Jahren	sind	die	Buskosten	2	Mal	um	10	Cent	gestiegen.	Der	Preis	von	1,30€	ist	
für	Kinder	unter	15	Jahren	nicht	berechtigt	und	die	Qualität	und	die	Ausstattung	sind	
ziemlich	gleich	geblieben.		
	
Finja	&	Sina	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	16	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	0	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	21	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	3	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Tourismus	und	Stadtmarketing	 	
	 					

Mehr	Veranstaltungen	für	die	Bürger	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	es	in	Ratzeburg	deutlich	mehr	Veranstaltungen	
geben	sollte,	wie	z.B.ein	geplantes	Bürgerfest,	welches	viele	Möglichkeiten	für	Kinder	und	
Erwachsene	bietet.	Es	soll	auch	verschiedene	Angebote	geben,	wo	Leute	zusammenkommen	
und	dann	z.B.	eine	Tour	mit	dem	Fahrrad	fahren	oder	Wandern	gehen.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Wir	stellen	diesen	Antrag,	weil	wir	der	Meinung	sind,	dass	diese	Veranstaltungen	eine	gute	
Möglichkeit	sind	eine	Gemeinschaft	zu	werden	und	dies	auch	einen	guten	Einfluss	auf	den	
Tourismus	hat.	
	
Emely	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	14	Ja	|	0	Nein	|	2	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	41	Ja	|	1	Nein	|	2	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

	
❒	TOP	22	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	1	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Planung,	Bau	und	Umwelt	 	 	 					
Sushi	in	Ratzeburg	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	in	Ratzeburg	eine	Sushibar	gebaut	wird.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Weil	viele	Menschen	sich	vielleicht	eine	Sushibar	wünschen	und	es	ohnehin	schon	sehr	wenig	
Essensmöglichkeiten	in	Ratzeburg	gibt.	
	
Kevin	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	0	Ja	|	12	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	0	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	23	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	2	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Planung,	Bau	und	Umwelt	 	 	 					
Weniger	Ampeln	und	mehr	Zebrastreifen		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	mehr	Zebrastreifen	gebaut	werden	sollen	und	
weniger	Ampeln	wie	z.B.	beim	Rossmann.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	NEU:	Die	Stadtvertretung	möge	bschließen,	dass	geprüft	werden	soll,	wo	in	
Ratzeburg	Ampeln	durch	Zebrastreifen	ersetzt	werden	können.	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Weil	es	zu	viel	Ampeln	gibt	und	es	an	einigen	Stellen	mehr	Sinn	macht	Zebrastreifen	
einzurichten.	
	
Justin	und	Dennis	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	14	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	42	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	24	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	3	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Planung,	Bau	und	Umwelt	 	 	 					
Neuer	Anstrich	für	das	Rathaus		 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	das	Rathaus	einen	neuen	Anstrich	bekommen	
soll,	zum	Beispiel	weiß.	Außerdem,	dass	vor	dem	Rathaus	Blumen	gepflanzt	werden	in	
schönen	Blumenkübeln.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	NEU:	Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	vor	dem	Rathaus	mehr	
Blumen	gepflanzt	werden.	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Wenn	jemand	standesamtlich	heiratet,	ist	ein	weißes	Rathaus	mit	Blumen	schöner,	zum	
Beispiel	für	die	Fotos.	Somit	würden	mehr	Menschen	in	Ratzeburg	heiraten.		
	
Julina	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	14	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	0	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	25	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	1	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Schule,	Jugend	und	Sport	 	 	 					
Platz	für	Parkour	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	wir	etwas	Platz	für	kleine	Wände,	Vorsprünge,	
Trampoline	und	Gerüste	für	Jugendliche	und	junge	Erwachsene	zum	Parkour	laufen	in	der	
Stadt	bekommen.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Wir	haben	leider	noch	keinen	Platz	für	Parkour	in	Ratzeburg,	haben	aber	den	Platz	um	
Gegenstände	dafür	zu	errichten.	Außerdem	würde	es	Jugendliche	dazu	anregen,	etwas	Sport	
zu	machen,	oder	Spaß	mit	Freunden	zu	haben.	
	
Simon	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	3	Ja	|	11	Nein	|	2	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	2	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	26	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	2	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Schule,	Jugend	und	Sport	 	 	 					
Klimaanlagen	in	den	Schulen	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	in	den	Klassenräumen	der	Schulen	Klimaanlagen	
für	die	heiße	Sommerzeit	installiert	werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Im	Sommer	ist	die	Luft	in	den	Klassenräumen	oftmals	stickig	und	warm.	Durch	diese	Wärme	
ist	es	schwer	sich	auf	den	Unterricht	zu	konzentrieren.	Ebenfalls	führt	dies	zu	Kopfschmerzen	
und	Unwohlsein,	welches	durch	die	Installation	muss	Verwendung	von	einer	Klimaanlage	
eingedämmt	werden	würde.	
	
Ewa	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	0	Ja	|	11	Nein	|	5	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	5	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	27	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	3	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Schule,	Jugend	und	Sport	 	 	 					
Verbesserung	der	Schulen	(Material,	Gebäude	usw.)	
	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	die	Schule	bessere	Materialien	bekommt,	wie	z.B.	
mehr	Scheren,	mehr	Papier	und	mehr	Bücher.	Außerdem	sollte	die	Schule	noch	weitere	
Ausstattungen	erhalten,	wie	z.B.	Beamer,	Computer	und	mehr	Tische.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	zsm.	mit	34	und	44	Neu:	Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	die	
Schule	bessere	Materialien,	wie	z.B.	Beamer	und	Bücher	bekommen	soll.	Außerdem	soll	das	
Konzept	der	Mensa	überarbeitet	werden,	um	die	Kosten	für	jeden	bezahlbar	zu	machen.	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Durch	die	Ausstattung	und	die	Materialien	wird	es	den	Schülern	ermöglicht	angenehmer	zu	
lernen	und	besser	zu	lernen.	Dadurch	ensteht	ein	positiver	Aspekt	in	den	Schulen.	
	
Michael	und	Anastasia	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	11	Ja	|	5	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	0	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

	
✺	TOP	28	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	1	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Tourismus	und	Stadtmarketing	 	
	 					

Verbesserung	des	Jahrmarktes	im	Herbst	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	der	Jahrmarkt	im	Herbst	bestehen	bleibt	und	
aufgestockt	wird	(mehr	Stände	für	Essen	und	Getränke).	Der	Jahrmarkt	soll	folgender	Maßen	
aussehen:	Stände	verschiedener	Art	sollen	ordentlich	aufgestellt	werden	und	dazwischen	ein	
paar	Feuerkörbe.	Genügend	Stehtische	und	Fahrgeschäfte	sollen	gestellt	werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Dies	soll	auf	den	Frühling	oder	die	Herbst-	bzw.	Sommerferien	verlegt	werden.	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Weil	wir	einen	Ort	haben	wollen,	an	dem	wir	uns	1x	im	Jahr	mit	Freunden	treffen	können	und	
uns	vergnügen	können.	Außerdem	lässt	der	Jahrmarkt	ein	schönes	Feeling	aufkommen.	
	
Henri,	Tim		
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	16	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	0	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

	
✺	TOP	29	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	2	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Tourismus	und	Stadtmarketing	 	
	 					

Aufstellung	von	Liegen	im	Kurpark	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	im	ganzen	Kurpark	mehr	Bänke	und	Liegen	
aufgestellt	werden	sollen.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	Nur	Liegen,	keine	Bänke	
	
	
Begründung	
Für	mich	ist	das	Thema	wichtig,	da	sich	viele	Leute/	Freunde	im	Kurpark	treffen	und	es	bis	
auf	ein	paar	Bänke	nicht	viele	Möglichkeiten	gibt,	sich	auszuruhen.	Und	auch	für	ältere	Leute	
ist	es	während	eines	Spaziergangs	schön,	sich	auf	eine	Liege	am	See	zu	legen	und	eine	Pause	
zu	machen.	
	
Lya	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	16	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	43	Ja	|	1	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

	
✺	TOP	30	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	3	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Tourismus	und	Stadtmarketing	 	
	 					

Ausbau	der	Badestellen	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	die	Badestellen	der	Stadt	Ratzeburg	verbessert	
werden.	Wir	würden	unter	anderem	Grillplätze	an	der	Schlosswiese	und	am	Aqua	Siwa,	
größere	mehrsprachige	Warnschilder	und	Wasserspielgeräte	für	den	Sommer	empfehlen.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Es	soll	Umkleidemöglichkeiten	an	Badestellen	udn	Schließfächer	geben.	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Da	Ratzeburg	von	Seen	umgeben	ist	und	es	viele	Badestellen	gibt,	empfinde	ich	es	als	
ungemein	wichtig,	Badestellen	und	Gäste	zu	schützen.	Ich	bin	der	Meinung,	dass	die	
Einrichtung	von	Grillplätzen	die	Badestellen	attraktiver	wirken	lassen	könnte.	
	
Jannes	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	16	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	43	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

	
❒	TOP	31	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	1	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Planung,	Bau	und	Umwelt	 	 	 					
Verbesserung	des	Krankenhauses		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	das	Krankenhaus	ausgebaut	wird,	da	oft	wenig	
Platz	für	Patienten	da	ist.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	Antrag	zurückgezogen	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Da	man	dir	in	Ratzeburg	oft	nicht	helfen	kann	und	nach	Lübeck	weitergeleitet	wird.	Man	
bräuchte	vielleicht	weitere	Ärzte,	die	auf	verschiedene	Sachen	(Krankheiten,	Verletzungen..)	
spezialisiert	sind.	Außerdem	eine	bessere	Ausstattung	an	Geräten.	
	
Chiara,	Lina		
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	-	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	32	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	2	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Planung,	Bau	und	Umwelt	 	 	 					
Mehr	Sitzgelegenheiten		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	allgemein	mehr	Sitzgelegenheiten	in	die	Stadt	
gebaut	werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Es	sollen	mehr	Sitzgelegenheiten	in	die	Stadt	gebaut	werden,	weil	es	zu	wenig	Bänke	gibt	,	um	
sich	hinzusetzten	und	eine	Pause	einzulegen	zu	können.	
	
Lana	&	Daria		
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	0	Ja	|	14	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	0	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	33	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	3	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Planung,	Bau	und	Umwelt	 	 	 					
Saubere	Toiletten		 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	die	öffentlichen	Toiletten	auf	dem	Markt	öfter	
gesäubert	werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	nicht	nur	auf	dem	Marktplatz	sondern	in	ganz	Ratzeburg	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Es	soll	für	einen	Bürger	angenehmer	sein	auf	die	Toilette	zu	gehen,	denn	momentan	riecht	es	
unangenehm	und	es	ist	alles	schmutzig.	
	
Jan-Phillip	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	14	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	0	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	34	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	1	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Schule,	Jugend	und	Sport	 	 	 					
Verbesserung	des	Schulequipments		 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	es	in	Schulen	neuere	Bücher	gibt,	bessere	Stühle	
und	in	jedem	Klassenraum	einen	Beamer.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	zsm.	mit	34	und	44		
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Das	Thema	ist	wichtig,	da	man	mit	Beamern	im	Klassenraum	viel	mehr	Möglichkeiten	hat	und	
ein	Thema	im	Unterricht	besser	umsetzten	kann.	Oder	auch	neue	Bücher,	denn	manche	
Lehrer	beschuldigen	dich,	obwohl	es	schon	so	war,	wenn	es	kaputt	ist.	
	
Leonie	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	11	Ja	|	5	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	42	Ja	|	1	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	35	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	2	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Schule,	Jugend	und	Sport	 	 	 					
Mehr	Freizeitsportplätze	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	es	in	Ratzeburg	mehr	Freizeitsportplätze	geben	
soll.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Es	gibt	keinen	Tennisplatz	der	nicht	kostenpfichtig	ist.	Viele	haben	auch	nicht	das	Geld	für	
sowas	und	mit	einem	kostenlosen	Tennisplatz	können	solche	Leute	auch	ihre	Aktivitäten	
ausleben.	
	
Lina	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	7	Ja	|	5	Nein	|	4	Enthaltungen	||	Angenommmen	
	
Abstimmung	im	Rat:	30	Ja	|	8	Nein	|	4	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	36	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	3	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Schule,	Jugend	und	Sport	 	 	 					
Mehr	Möglichkeiten	der	Schulbildung	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	die	Schulen	mehr	Möglichkeiten	anbieten	sollen,	
um	verschiedene	Themen	zu	erlernen.	Darunter	fallen	Steuern	und	alles	rund	um	das	Thema,	
so	etwas	kann	durch	AG's	an	den	Schulen	ermöglicht	werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	statt:	"sollen",	möge	dem	Schulverband	vorschlagen	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Durch	diese	Möglichkeiten	lernen	die	Schüler	Aspekte,	die	in	der	Zukunft	sehr	wichtig	sind.	
Durch	die	AG's	lernen	Schüler	selbständig	zu	werden.		
	
Michael	&	Anastasia	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	13	Ja	|	2	Nein	|	1	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	34	Ja	|	0	Nein	|	1	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	37	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	1	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Tourismus	und	Stadtmarketing	 	
	 					

Winterzeit	schöner	gestalten		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	wir	den	Weihnachtsmarkt	verschönern.	Es	sollen	
schönere	und	größere	Tannenbäume	benutzt	werden.	Sie	sollen	hübscher	geschmückt	
werden.	Wir	sind	dafür,	dass	die	Eisbahn	jeden	Winter	geöffnet	wird.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Ich	finde	es	wichtig,	dass	der	Weihnachtsmarkt	schöner	aussieht	und	dass	es	eine	
befriedigende	Atmosphäre	gibt,	sodass	viele	kommen	möchten.	
	
Tim,	Leonie	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	16	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	0	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✺	TOP	38	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	2	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Tourismus	und	Stadtmarketing	 	
	 					

Verbesserung	des	Bahnhofes		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	der	Bahnhof	sauberer	wird.	Man	sollte	Toiletten	
bauen	und	neue	Bänke	aufstellen	lassen.	Die	Fahrradständer	müssten	auch	erneuert	werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Durch	die	Bänke	hätte	man	mehr	Sitzgelegenheiten	für	das	Warten	auf	Bus	und	Bahn.	Auch	
den	Boden	sollte	man	durch	Müllaufsammeln	sauberhalten.	Wenn	neue	Touristen	oder	
Besucher	am	Bahnhof	ankommen,	haben	sie	einen	besseren	Eindruck	von	unserer	Stadt.	
Außerdem	sollte	jeder	Bahnhof	Toiletten	haben.	Das	Dach	bei	den	Fahrradständern	ist	alt,	
beginnt	zu	schimmeln	und	das	Dach	ist	mit	Moos	bewachsen.		
	
Philine	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	1	Ja	|	14	Nein	|	1	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	1	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

	
✺	TOP	39	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	3	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Tourismus	und	Stadtmarketing	 	
	 					

Mehr	attraktive	Ausbildungsplätze		 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	es	in	Ratzeburg	und	dem	Umland	mehr	und	
bessere	Ausbildungsplätze	gibt.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Da	Ratzeburg	eine	Stadt	ist,	in	der	es	viele	Schulen	gibt,	ist	es	für	uns	selbstverständlich,	dass	
es	auch	genügend	Ausbildungsplätze	gibt,	um	den	Bildungsweg	in	der	Region	weiter	zu	
gestalten.	Weitere	Ausbildungsplätze	sorgen	zum	einen	dafür,	dass	sich	Ratzeburg	als	
Industriestandort	profilieren	kann	und	zum	anderen	dafür,	dass	sich	Ratzeburg	als	
Schulstandort	verbessern	kann.	
	
Max	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	7	Ja	|	2	Nein	|	7	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	7	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	40	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	1	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Planung,	Bau	und	Umwelt	 	 	 					
Mehr	Solaranlagen	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	mehr	Solarplatten	auf	Häusern	gebaut	werden,	
damit	sind	auch	Schulen,	Hotels	und	andere	öffentliche	Einrichtungen	gemeint.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	nur	auf	öffentlichen	Einrichtungen	sollen	Solaranlagen	installiert	werden	
	
Im	Rat:	Es	sollen	Anreize	geschaffen	werden,	um	mehr	Solaranlagen	zu	bauen.	
	
	
Begründung	
Weil	wenig	Ressourcen	verbraucht	werden	und	umweltfreundlicher	Strom	erzeugt	wird.	Sie	
sind	relativ	unauffällig	und	es	ist	eine	gute	Möglichkeit,	nachhaltig	Energie	zu	erzeugen.	
	
Simon	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	12	Ja	|	1	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	37	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	41	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	2	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Planung,	Bau	und	Umwelt	 	 	 					
Überarbeitung	der	Buslinien	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	die	Busse	in	Ratzeburg	neu	eingeteilt	werden	
sollen,	da	die	kleinsten	Busse	am	meisten	genutzt	werden.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	NEU:	Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	die	Busse	entsprechend	der	
Nachfrage	größenmäßig	eingeteilt	werden,	damit	eine	gleichmäßige	Auslastung	der	Busse	
erfolgt.	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Es	geht	darum,	dass	die	kleinen	Busse	überfüllt	sind	und	in	Zukunft	die	Größeren	genutzt	
werden	sollen.	
	
Malte,	Jan	Ole	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	13	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	40	Ja	|	0	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

❒	TOP	42	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	3	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Planung,	Bau	und	Umwelt	 	 	 					
Umgestaltung	vom	Aqua	Siwa	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	das	Aqua	Siwa	renoviert	wird.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Das	Aqua	Siwa	ist	nicht	mehr	so	schön,	da	einige	Sachen	nicht	mehr	gut	sind,	wie	zum	
Beispiel	die	Fenster	oder	das	Becken.	Sollte	es	renoviert	werden,	wodurch	es	modernisiert	
wird	und	schöner	aussieht,	könnte	es	eine	gute	Einnahmequelle	sein,	da	die	
Besucheranzahlen	steigen	könnte.	
	
Jan-Phillip	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	5	Ja	|	2	Nein	|	6	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	6	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	43	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	1	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Schule,	Jugend	und	Sport	 	 	 					
Wasserski	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	das	Wasserski	auf	dem	Ratzeburger	See	
stattfindet	und	dass	die	DRLG	dies	beaufsichtigt.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	-	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Weil	Wasserski	für	jeden	Spaß	macht	und	man	kann	etwas	neues	ausprobieren	und	man	
kann	Wasserski	ausprobieren,	wenn	man	es	nicht	kann.	
	
Kevin		
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	4	Ja	|	9	Nein	|	3	Enthaltungen	||	Abgelehnt	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	3	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	44	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	2	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Schule,	Jugend	und	Sport	 	 	 					
Mehr	in	Schulen	investieren	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	einige	längst	überfällige	Renovierungen	an	den	
Schulen	vorgenommen	werden	sollen,	z.B.	an	der	GLS	in	Ratzeburg	den	Anbau,	dieser	ist	von	
innen	und	außen	sehr	heruntergekommen.	Die	Böden	sind	kaputt,	Stühle	&	Tafeln	sind	
hinüber.	Zudem	fehlen	Computer	in	den	Klassenräumen	bzw.	sind	kaputt.	Außerdem	kann	
man	dann	auch	das	Essensangenbot	ändern	und	vergünstigen.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:	zsm.	mit	27	und	34	
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Weil	die	Zustände	in	einigen	Teilen	von	Schulen	echt	miserabel	sind.	Zudem	haben	nicht	alle	
das	Geld	für	das	Schulessen.	
	
Max	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	11	Ja	|	5	Nein	|	0	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	0	Enthaltungen	||	-	
	

		
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	
	



 

	
	

✌	TOP	45	
A	n	t	r	a	g	 der	Fraktion	3	in	die	Sitzung		

des	fiktiven	Ausschusses	für	Schule,	Jugend	und	Sport	 	 	 					
Mehr	Freizeitangebote	 	 								
	
Beschlussvorschlag	
Die	Stadtvertretung	möge	beschließen,	dass	ungenutzte	Flächen	für	sportliche	Zwecke	zur	
Verfügung	gestellt	werden,	wie	z.B.	touristenanlockende	Attraktionen	(Kletterpark;	
Wasserattraktionen),	in	der	Region	nicht	vorhandene	Sport	-	und	Trainingsgelände	
(American	Football)	und	Events	für	Jugendliche.	Wir	setzen	uns	aber	auch	für	Leute	mit	
Interesse	an	e-sports	ein.	
	
Änderungen/	Ergänzungen	
Im	Ausschuss:		
	
Im	Rat:	-	
	
	
Begründung	
Wir	möchten	das	sportliche	Interesse	der	Personen	wecken,	damit	sie	fitter	und	aktiver	
werden,	da	Sport	das	Immunsystem	stärkt.	
	
Laura,	Kyrill	
	
Abstimmung	im	Ausschuss:	13	Ja	|	1	Nein	|	2	Enthaltungen	||	Angenommen	
	
Abstimmung	im	Rat:	-	Ja	|	-	Nein	|	2	Enthaltungen	||	-	
	

		


